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“少掌门”正式走上前台

15日上午，华勤集团迎
来了两件大事，一件是年销
售收入提前突破300亿元，
一件是华勤意大利工业城
首批两个项目奠基。在众多
忙碌的身影中间，一个年轻
且对于外界来说相对陌生
的面孔频频出现在前台。

“华勤集团董事长牛
腾……”在兖州市委书记张
玉华介绍出席奠基仪式嘉
宾时，这位年轻人向前迈了
一步，微微鞠了一躬，这位
年轻的华勤“少掌门”在公
众面前高调亮相。

今年的6月9日，在华勤

集团网站一则有关医院设备
引进仪式的消息中，牛宜顺
的职务突然由董事长改为了
集团党委书记，而董事长则
是其子牛腾。这是牛腾首次
以华勤集团董事长的身份出
现在对外宣传的信息上。

随后，牛腾以董事长身
份随其父牛宜顺频繁参加
各种商务活动，但他多是在
一旁听，却很少发言。其举
止被很多人认为，除了个头
高些外，跟“牛大叔”极为神
似。这被外界视作是华勤集
团权力交接的一个过渡期。

在此次华勤年销售收

入过300亿元庆祝大会上，
牛宜顺透露出他力挺儿子
牛腾的决心。牛宜顺说，“英
雄出少年”，年轻人是企业
发展的希望和未来，只有积
极培养年轻人、大胆提拔年
轻人、放手使用年轻人，企
业才有大活力、大后劲、大
发展。而这里的年轻人，就是
指以牛腾为核心的管理团
队。而牛宜顺在言语中对儿
子也是有信心的，“华勤集团
再有5年的时间，一定会有一
个更大的变化，可能远远超
乎大家的想象和预料，再创
造一个又一个的奇迹”。

他对实体经济情有独钟

“为做大做强实体经
济，我们规划建设了华勤意
大利工业城项目。”在项目
奠基仪式上，牛腾向外界透
露出华勤的下一个五年剑
指何方。而“实体经济”，则
是在牛腾脑海中，华勤未来
发展中特别强调的一点。

从设想到项目落地，打
造这一国际化园区，实则由
年轻的牛腾一手谋划。“华
勤在2008年开始，完成了实
体经济与资本运营双轮驱
动。”牛腾说，虽然上海华勤
投资控股公司在国内外投
资PE、股权、债券、黄金、地
产及二级市场，都取得了令

人满意的业绩。但他还是坚
信，实体经济才是立企之
本。

牛腾说，他在很多企业
的成功案例中得到启示，实
体经济是国民经济的基础，
在全球经济持续低迷的大
背景下，振兴实体经济，才
是推动经济增长的所在。华
勤是一个经过艰苦创业逐
渐壮大起来的民营企业，23
年走了四大步，如今，已到
了跨越的一个关键阶段，如
果只一味的上规模、扩张，
对于如今的华勤来说，也一
定是盈利的，但不会带来更
长远的未来。

“高端高质高效的发
展、创新的发展、强强联合
的发展，应该是华勤发展的
未来。”牛腾说，而规划建设
的华勤意大利工业城项目，
恰恰就是这样的项目。

“什么样的园区模式符
合未来的发展趋势？”牛腾
表示，一定要有特色，所以
华勤率先选择了高级合成
橡胶与工程塑料及汽车配
件两个擅长的领域。要有
创新意识，眼光要朝外，在
这样一个高的平台之上，
只有把视野打开，朝向全
球，事业才能有更高层次的
发展。

记者：对于公众来说，
“富二代”似乎已成了一个
热度极高的词语，你在乎
别人说你是“富二代”吗？

牛腾：我是典型的“富
二代”，这点我从不回避。
但我不是“负二代”，我不
会去做任何坏事。父亲他
们一代企业家白手起家取
得的成功值得社会尊敬，
但作为一个“富二代”，也
没什么不好的，由父辈所
创造的这样一个好的平
台，更应该怀着感恩的心
去努力，关键要踏踏实实
去做事。要从“富二代”变
身“创二代”，这是一件很
让人感到自豪的事情

记者：现在父亲担任
集团党委书记，你担任董
事长，压力大吗？

牛腾：我是党委书记
领导下的董事长，我干事
创业，父亲在后边给我掌

舵，他给我的力量是无形
而巨大的。父亲教会了我
很多东西，而且现在还在
默默地在背后推着我不断
成长。但是我知道，年轻意
味着希望与未来，但要想
沉下去，成为一名真正的
优秀企业家，必须要谦虚
谨慎地学习。

记者：现在在国内很
多知名的民营企业，很少
有80后接班，你怎么看到
中国民营企业的接班问
题？

牛腾：“富二代”接班
问题，在中国备受关注，在
我参加的一些论坛中，看
到的新面孔很少，很多民
营企业的接力棒并没有很
顺利地传下来。民族工业
的振兴，要一代一代传承
下去，年轻一代接受的教
育更高了，接受新生事物
的能力更强，至于缺失的

经验，是可以积累的。
记者：一个企业的发

展，也应该履行应尽的社
会责任，你怎么去看待这
个问题？

牛腾：我不止一次地
说过，在发展过程中，首当
其冲的是要兼顾生态。一
个企业做成功之后做慈
善，那是在“赎罪”，一个有
责任的企业，应该在发展
的同时兼顾与社会、与环
境、与周边的老百姓和谐
相处、共同发展。

记者：除了工作，平时
你有什么爱好？

牛腾：摄影，我喜欢自
己拿起相机，镜头里所指
向的都是身边美好的事
物。这恰恰又给我提了个
要求，未来的华勤在能够
创造出更多的效益，同样，
也能更好地反哺社会，让
身边的景致变得更美好。

我是“富二代”

更要当好“创二代”

本报记者对话

华勤董事长牛腾

888555后后后小小小“““牛牛牛”””

接接接印印印执执执掌掌掌华华华勤勤勤
文文//图图 本本报报记记者者 马马辉辉

1155日日，，在在华华勤勤意意大大利利工工业业城城两两项项目目的的奠奠基基仪仪式式上上，，一一位位身身穿穿黑黑色色欧欧
式式西西装装、、举举止止绅绅士士的的年年轻轻人人走走上上前前台台。。他他，，就就是是牛牛宜宜顺顺之之子子，，华华勤勤集集团团
新新任任董董事事长长牛牛腾腾。。

牛牛腾腾，，8855后后，，属属牛牛，，毕毕业业于于复复旦旦大大学学工工商商管管理理学学院院。。毕毕业业后后一一直直跟跟随随
其其父父参参与与华华勤勤集集团团的的管管理理工工作作。。今今年年66月月份份，，牛牛腾腾正正式式出出任任集集团团董董事事
长长，，接接手手集集团团管管理理大大权权，，而而牛牛宜宜顺顺改改任任集集团团党党委委书书记记。。可可以以说说，，华华勤勤意意
大大利利工工业业城城项项目目的的启启动动，，是是牛牛腾腾上上任任后后交交出出的的第第一一份份答答卷卷。。借借助助与与世世
界界550000强强合合资资合合作作的的优优势势，，打打造造一一个个国国际际化化大大园园区区，，继继续续专专注注于于实实体体经经
济济的的发发展展，，是是牛牛腾腾在在未未来来很很长长一一段段时时间间所所要要坚坚持持的的方方向向。。

牛腾近照

华华勤勤集集团团主主大大门门。。
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